
這 次 回 到 多 倫 多主 要 是 探 望 我 的 弟 妹， 同 時 也 是
陪 我 丈 夫 張 金 城（ 勤 社 ）參 加 多 倫 多世 界 培 正 同 學日 
加冕。 

第一天（8 月 16 日）是在釣魚台國宴舉行歡迎宴，場
面熱鬧。在接 待處拿了名牌之後，每人收到一 個有餡的
禮物袋，內有暖水瓶和其他禮物。沿途碰到不少熟悉的
面孔，例如何志滌、羅 乃萱伉儷，培中校長譚日旭，培
小校長張廣德，還有其他一些老大哥如朱鎮龍等。進入
會 場 後當 然 第一 時間 是 到處尋 找有沒有 認 識 的基 社 同
學。很快找到當地的劉浩然和周聲傑伉儷，跟著見到楊
岳 鵬、 江富春、 何 幹 謙、 黃 宇 文、 黃 景 怡。 儀 式 正 式
開始時，首先唱加拿大國歌，令我想起以前在這裏讀書
的一 些回憶，跟著就唱培正校歌，有八百幾人一 齊唱，
場面真是相當震撼！開席中途開始陸續有各社加冕上台
影相，由金禧開始，然後到藍寶石禧（勤社） 等，實在令
人 想 起 我 們 在 香 港加 冕 時 的 情 況。 當晚亦 有校 友 及從
香 港 來 的 在校 同 學 作 不 同 的表 演。 席 間 大 家 到處尋 找
老友影相，興高采烈。到臨尾大家一同起立唱校旗歌，
讓 歡 迎 宴在 高潮中結 束。 整 晚氣氛 熱 烈，大家非常投
入。真希望下一次我們有更多基社同學可以一 齊參與，
那就更加高興。

8 月 17 日 和 18 日 有 不 同 的 活 動， 有 一 天 到 城 中 遊
覽， 另一 天 到 尼 亞 加 拉 大 瀑 布 遊 覽 同 時 品 酒， 各 適 其
適。8 月 19 號是 另一 個重 頭 戲 — 大公宴。這一 天 是在
市 內 最 豪 華 的 希 爾 頓 酒 店 宴 會 廳 舉 行， 有 700 多人參
加。當晚先有酒會，然後進入宴會廳。這晚是用西餐形
式進行，食物非常美味，特別是主菜的牛扒。當中特別
令人印 象 深 刻 的 是 薪火 相 傳 的 環 節， 由每 一 社 舉 起 他
們的社旗魚貫入場，一起到台上拍照。榮幸地，我被同
學 們 推 舉 代 表基 社拿 社 旗，而 我 先 生 則 代 表 勤 社拿 社
旗，總算有伴了 ! 

儀 式 完 結 後 有 專 業歌手 Don 蔡 演 唱 幾首大 家 熟 悉
的名曲，簡直 聽出耳油！跟著的女歌手獻唱也是專業水
平的，有如去了演唱會一樣。晚會結束時我們準備要走
了，誰知還有餘興節目！繼 續有 live music，大家 步出
舞 池， 輕 歌 曼 舞。 在 宴 會 廳 外 也有兩 個 很 大 的 培正 蛋

糕，咖啡和其他 精美甜品供應，氣氛進一步達到高潮，
大家 幾 乎捨不 得走！最後，工作人 員 要收工了，大家才
依依不捨的，為大會畫上完美的句號。 

宴會後實在不能不稱讚這次多倫多大會的籌委，他
們實在是盡心盡力，把很多細節都考慮周到了。整個大
公宴沒有冗長的訓話，都是輕鬆愉快，有大家參與和專
業 的 表 演。 雖 然 這 次參加 的 基 社 同 學 不 多， 但 是 也 見
到不少同學的弟妹積極的參與，例如莫詠芳的妹妹，邵
家健的弟弟，還有陳之信的妹妹，充分體現培正一家親
的 精 神。 令人 期 待 我 們 在明 年 11 月香 港 的 同 學日的 重
聚。 向 前 展 望， 明 年 輪 到 我 們 離 校 45 週 年 加 冕， 又 適
逢學校 130 週年校慶，可以想像到時場面更加偉大，氣
氛更加熱烈，實在拭目以待。在此呼籲大家自己固然要
積 極 提早 報名參加， 同 時 也幫手 一 齊尋 找 隱 世 的 基 社
同 學， 離 校 45 週年後 能 大 家 歡 聚 一堂， 實 在 是非 常難
得和值得感恩，希望到時見到大家。

基 社   江 若 蘋

多倫多第五屆世界
培正同學日有感

培 正 是 中 文 學 校，
而 英 語 是 加 拿 大 的 法
定 語 言 之一， 所 以 大
會 的 名 稱 要 中 英 文
並 用。 此 名稱 是 經 過
香 港、 溫 哥 華 及 多 倫
多三地 的 培正校 友會 會
長 多次 溝 通 後才確 定 下 來
的。 會 徽 中間 是三 組 紅 藍 兩 色
人像 的 圖 案， 分別 代 表曾經 就 讀 於粵、 港、 澳三 地 培
正中小 學 的 紅 藍 兒女。 大 家 張 開 雙 臂 代 表 互相 接 納，
無分彼此，都是一家人。圍成一 個圓圈，就代表同心與
團結。在加拿大舉辦的同學日，當然少不了紅色楓葉和
英 文 的 加 拿大 字 樣。 看 看加 拿大 的 地 圖， 溫哥 華 位 處
在西面， 故在會徽裡擺在左方，多倫多在東面，故擺在
會徽的右方。此會徽為圓形設計，代 表圓滿，寓意 201 
8 年的世界培正同學日，在加拿大及來自全球各地的同
學們齊心努力下，定可辦得非常圓滿成功。

設 計  謙 社  朱 起 疆

第五屆世界
培正同學日會徽
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•  世 界 同 學 日 2 0 1 8  •

徐 兆 敏 會長 　 悉 尼 培 正 同 學 會

2015 年，第 四 屆 悉 尼世日後，我 望 穿 秋 水，候了三
年，第 五 屆 終 在 8 月 12 日至 14 日在 溫哥 華 市舉 行，又 8
月 16 日至 19 日轉 戰 多 倫多市，故 此 早 在一年 前已訂機
票，準備跟 加國同窗齊慶祝，也支 持兩地 主辦同學會。
兩場培正盛事，都不能缺席。

體 驗 紅 藍精神，正 是 大會主辦的目標。香港 培小、
培 中及 澳 門 培 中的 同 學 仔 們 參加 和 表 演， 為兩 地 歡 迎
宴和大公宴帶來高潮。而旅 居外地多年的學長們，重拾
和重溫紅藍園地數之不盡的回憶，兩地同學會都做到了
大會所弘揚的目標。

香港同學總會 潘嘉衡副會長不怕麻煩，由香港帶來
各 社 的 社 旗。 從 1953 年 誠 社，加 冕 藍 星禧 65 年，一直
到 2025 年安社，同學 仔 們 72 人 魚 貫 進 場，將 一支 又一
支社 旗一字 排開，只有在場出席校 友們，才能 感受到那
份震撼力。

12/8，溫 市 紅 藍 之 夜 歡 迎 宴，同 學 仔 們 已 經 早 在
7/8 到達 溫市，並參加洛 磯山四天團，拜會卡市 Calgar y 
同 學 會。12 日早上 遊 覧 了溫 市，晚 上往 幸 運 海 鮮 酒 樓
出席 晚 宴。年 輕 人 未有半 點倦 容，反 之，章子惠 總籌 委
及李國 揚會長，兩位 負 責做 揼石仔工作的，不能有半分
放鬆，一切 盡善盡 美，我們 做 嘉賓的開 懷暢飲，樂 在 其
中，輕 輕 鬆 鬆的過一 個 晚 上。其中，我們 特 約的馮載 欣
同學（2019 君社），留學德國進修聲樂一年，再回港校肆
業，可惜當晚音響未能盡顯她的唱功。 祗參加了歡迎宴
的 校 友們 失 望 了，因 為 13/8 大公 宴 晚 會 在喜 來 登 酒 店
舉行，音響效 果佳，全場掌 聲雷動，也讓譚 校長 介 紹他
在培正三年成 功歷程－出席了兩屆世日活動，籌款增
設施，體育競賽，數學比賽，同學和校友們北極考察外，
再加上同學 們音樂方面的造詣，相信何校長 上任 後，更
能夠發揚光大。

13/8， 早上舉行 各地 同學會 會長會 議，大家都能 七
時 半到齊，一起 享用早餐。出席 有 有十六位會長，加上
各地前會長，副會長，顧問，總幹事 及各校校 監校長出
席，合共五枱人，每人講兩分鐘，那麼兩小時便 過去了，
那 有 時 間 討 論 問 題。 故 此，略 述 我 和 許 少 榮 會長 的 感
受。很多老校友們，已經不能再坐飛機，在 2015 年世日
有兩位校監，六位校長，帶同過百位同學仔，上前問候，

大 家 都 眼 眨 淚 光，我 知 道 是 做 對了事，今次 2018 年香
港培中同學仔在卡市聚會，許會長也是身同感受。

世界 各地同學會的主 要 探 命題，多 是 招募 新成 員，
那來新校 友呢，我留給區文 成悉尼副會長，在多市世界
各地會長會議上發揮。

早上 九 時 半 後，大 會 安 排了各式 講 座 及 影展，並 設
午 餐，讓 大家一直留到晚 上 大公宴，可惜 何 建 宗校 監，
因為加拿大 簽証出小問題，未能出席介 紹“北 極氣候 變
化帶來的機遇和挑戰”。

而我選擇參加以下四個講座：
“加國卑詩省教育市政概覧”，因為 70 年代，在這 兒

念 中學，可惜 講 者未 夠 四十歲，都 是 過 去廿年來，公校
教師工會不斷擴大，加國教師聯會投資基金，世界有名，
政 府又引入新教學法，大學 銜接收 生問題，中小 學 校園
維修問題，稅收到教育支出一大叠問題，政 府和政客 都
解決不了。

“ 古代 天 文 學 對人 類 發 展 史 的 影 響 ”，郭 新 教 授 主
講 我 還 是 第一 次 聽 天 文學 課，難 得 郭 教 授 生 動 描 繪 古
代人 如何發現 和發展，太陽每日運 動軌 跡，致四季的跡
象，第 一 個 宇 宙 模 型，星 星和日及 黃 道 12 宮。公 元 前
276 -197 年，希臘古人 Ptolemy 已經知道地 球是圓的，
並計算出半徑為 6366 公里比 現代值 6378 公里，中國有
記載 為唐玄宗，公元 683-727，一行襌師，悟出皮毛，但
因儒家思想而放棄。終結時，他介紹 "Our place in the 
Universe" 一本 書，有着所有 精 華用天 文學的歷 史發展
來說明理性推理過程及其對哲學，宗教，社會的影響。

問 答 環 節，也 夠 震 撼，北京城 樓 的 地 動 儀，觀 星儀
等都是西方傳入，耶穌𧩙生地伯利恒，東方三博士，看着
巨 星而來 朝 聖，是 虛 構 的。未 來廿年，人 類有 機會收到
外太空的信息。

“從大麻合法到公民權 益及責任”
現 任 加國 總 理，自由黨 杜魯多在 大 選 前，提 議 大 麻

合法 化，吸引三十歲 以下的選民出來支 持他，他也因此
選 上，今年九月實現 承諾，可惜，法案未完善，舉 例，吸
了大麻，駕車意外，如何測試有幾 high，跟醉駕不同，又

第五屆，2018年世界培正同學日，多Fun
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每戶可以種四棵，政府賣價比黑市價高，如何控制，又如
何收稅，總括保守黨反對，新民主黨 NDP 為騎牆派。

“從認識到面對骨質疏鬆與脊骨病異常”
這個 是 最 輕 鬆 的 講 座，由兩位教 授 級 的醫生，曾廣

營校 友 及他的老友記黃醫生，以唱雙 簧的形式，同會衆
分享個 案 及 解 決 方法，如何預 防，如何向 醫生 提 問，藥
物，藥 性 分 析及 最 後 動 手 術 以 及 成 功 率。其 中 最 為 大
家 關 心 是 如 何 知 道自己骨 質 疏 鬆 數 據，用 谷 歌 FR A X- 
Fracture Risk A ssessment Tool， 計算 未 來十 年 骨 質
疏鬆機率。

大 會 安排 的 講 座，資 訊性 豐富又 充實，可惜 時 間 有
限，匆匆又到了五時半。衣香 鬢影，紅 藍呔 恤衫西裝校
友站滿會 場，女校 友也帶着培社 駙馬出席，坐在我 左 邊
是基社 聖公會伍德賢 總主教，問到神鬼問題，令我大開
眼界，伍總主教有替教友驅魔經驗，也相信魔鬼是會把
神職人員放上高位而引誘 他們犯罪，今天香港浸聯會某
些 領 導 禮 崩樂壞，或 請 大 家代 為 祈禱。 坐在我 們 右 邊
是 施會長和太 太 Joyce，專誠飛 來溫市大公宴，當然 章
總舵主也會飛去多市大公宴。

16/8 多市同學會舉行世日高爾夫比賽，參賽者合共
32 位。多市各級社高手雲集，1955 年級忠社最年輕吖，
把我們比下去，讓 他廿 捍，我們 輸 得更慘。施 永 輝會長
是高 球高手，故 此 選 上一 個有一定 難 度的南場，Angus 
Glen GC，平日果嶺費 $250，今天 $130 賣大包，多謝施
會長議價能力。

我社 以 劉 以 達 牧 師成 績 最 佳，前三甲，為因 神職 人
員，週 末 多 公 職，但 平日 練 球 時 間 多，哈 哈。另 一 位，
劉 永 堂 渥 太 華 會 長，球 痴 也，我 沒 有 選 錯 對 手，23/8-
27/8/2018，到訪他的城市四天，打足三天高球，他的太
太，馬綺文，christable 捷社，更是女子組冠軍。問你怕
未！源植 勉學弟，多市警察首長，身型是紀律部隊，身手
更 是高球教 練級水平。大會也安排了世日乒乓球比賽，
同學仔則於 15/8 遊 大瀑布並住宿一晚，16/8 回多市歡
迎宴。

16/8 晚 上多市 歡 迎 宴 設 於 釣 魚台國 賓 館， 大 會工
作人 員忙 過不了，主因 最後 報名人 數 遞 增，從五百加到
八百，已經訂購的紀念品，從中國大陸運來，也趕不上，
紅藍精神，大家包容一下。其間見施太，忙著忙著，但是
也不知 道 如何 幫手，還 是，悉 尼副 會長區 文 成 醒目，坐
陣登記處，幫校友們找名字配坐位。

開幕儀 式 隆 重，社 旗 進 場，再由各前安大略 省同學
會 會長 們及 施會長，領校 旗進 場，大家 起 立唱校歌，雄
壯 又 慘 淡 經 營，今 天 培 正 中 學 和 小 學，都 背 負名 校 標
準，學弟妹們，真的不能鬆懈。

伴 奏 的 是 我 校 小 型 銀 樂 隊，朱 震 堂 學 長（ 勤，基，
昕，捷 ）領 軍，在 勤 社 時，不 夠 勤 力，基 社 時，打 好 基
礎，昕社時，如沐春風，捷社時，事事 都 捷 足先登，做功
課考試都太容易了。之後， solo 獨唱及跟譚日旭校長合
唱獅子山下，同學仔更搖旗吶喊，全場和唱，氣氛頂好。

此外， 仁社 加冕， 他 們 用了汪明荃名曲， “萬水千山
總 是 情 ”， 改 編 歌 詞， “ 就 算世 態 多冷 淡， 心 也 貞 恩 也
定， 友情似金齊頌永， 未怕光陰冲淡了仁愛， 若有至善至
正情， 長存 紅 藍 兒女命，就 算世界多變幻， 山也高海 也
勁，步行過千山也可達 到， 不怕 天不怕 地， 願 仁社 金禧
是 作 證， 願仁社 金禧是 作 證”，出席了多次 金禧加冕，
唱出來， 算是首次。培正人真是馬騮頭。

17/8 同 學 仔 遊 Wonderland， 大 會 安 排 了 其 他 校
友 遊大瀑布，唱 K，吃大龍蝦和牛扒活動。捷社最支持， 
所到遊 覧地， 盡 是桃 紅色衫， 我們 昕社 人 少， 便 和勤 社
合 組 一 團， 剛 剛 裝 滿 整 輛 旅 遊 車。勤 社 學兄 姐 招 呼 週
到， 趙中復， 馮燕 兒， 伍 永基三位 更 是 服 務大 眾 最 佳 人
選， 車上有早餐义燒包， 牛肉包， 鷄包和水， 下午茶有雞
批， 咖哩批和水等， 大家吃得開心， 笑得開心， 細訴各自
唸 書時儍事， 桃色 新聞， 很多事 都是聞 所未聞， 見識 勤
社勁， 昕社精。車上談話， 不便公開。

瀑布遊 船河上岸， 巧遇澳門培正中學全體師生和澳
門同學會各職員合照， 我們六位昕社為要上澳門同學會
會訊， 那是 一 份光榮， 希望高校長和吳會長不要刪減照
片， 保留原貌， 哈哈。

晚 上， 昕社小型聚會， 也有三枱人， 兩枱本土， 一枱
坐飛機 來， 最開心是訂 下 2020 年， 即畢業 45 年， 在溫
哥 華市舉 行 四 月聚會及十 一月回 港加 冕。 席間 也提 及
我 校 培 小 的 校 監 去 留問 題， 浸聯 會 處事方 式， 我 明白， 
勤社校 友相信， 勤社的葉賜添校長， 昕社同學愛護何建
宗校監， 捷社學弟同情陳之望校監， 但是請各位 細讀第
185 期香港同學通訊， 有時 長 痛不如短 痛， 重 拾正軌再
上 路。 2018 年九 月五日早上， 我 專 程 回 來， 窩 打 老 道
80 號， 香港培正同學會會址的藍色招牌被拆除， 跟書局
相連的牆被拆下， 蕭總幹事和伍思琳學妹坐處， 飛沙走
石，又是誰造成。
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18/8 對我和太太倆是休息日， 大會安排了遊多倫多
大學， 遊 湖， 午膳， 市內參 觀 和中央島遊。 今天多市實
在太大了， 週六交通才暢順一些， 平日出入市中心， 非兩
個小時也不行， 年輕要上班的多住 Finch 街以南， 退休
校 友們多留在 北面， 吃 喝 玩 樂 都 齊 全。 午膳 同 太 太 的
親 戚， 城 北 教 會 的 梁氏 伉儷， 晚 飯 同兒時 好友， 于忠義
同學 伉儷， 他 唸 完中四便 往 加 拿大去， 飯後， 更 馬 不停
蹄， 往會其他昕友， 柏志海， 鄺錦宏， 鍾少蘭， 余俊傑， 大
家都是曾在同一級， 一聚培正情。

19/8 早上大會有教堂崇拜， 譚校長告訴我， 第一次
牧師用培正校歌講聖經， 可惜我未有出席。 另外， 世界
同學日， 也有安排 各地同學會 會長 們會議， 悉尼區文 成
副會長代表出席， 我放心， 因為 2021 年， 第六屆世日於
台北， 池永昌會長， 跟他同屬勁社， 將由他領軍上陣了。

昕社同學安排了燒烤派對， 11-3pm，北美同學們一
聚， 各位女同學們， 自製美食， 供各位男同學們享用， 羅
港生同學主 人家， 更 派出太 太 Helen，主持大 局， 賓至
如歸。

晚 上， 六 時 大公宴 時 間 差不多， Hilton Hotel 會 場
佈置花了不少心思， 用作團體 拍照的地方， 更聚 焦了一
班又一班校友， 登記入席的歡迎枱， 更加多人手， 牆上掛
著 嘉賓 入 座枱 號 及 人名， 希望 大家有一 個 愉 快 的晚 上， 
唱 校 歌 禱告， 社 旗 進 場， 施會長歡 迎 詞， 安排了澳門培
正中學， 香港 培正中學 和香港 培小三 班同學 仔的表 演， 
有現 場 樂 隊， 校 友 演唱 助慶， 鳴謝 各地 同學會代 表， 各
執委工作人員唱千千関歌， 薪火相傳環節， 久違了， 冼永
就 香 港 前 會長， 莫 國 治 美 京 前 會長， 最 後 Disco， 讓 同
學仔和校友們跳舞開心， 更安排蛋糕和茶點作宵夜。

曲終人散， 也是謝幕。 再次感謝温市和多市兩地同
學會領導及執委 們， 無 私的奉獻了心力和體 力， 將 紅 藍
精神在異鄉再放異彩， 讓世界各地聚居的校 友們， 年輕
的同學仔們， 參與和分享紅藍園地的耀光。

後記
Quoted from， 美南 許 國 華 會長， 6/9/2018， 浸聯會 昨
晚開會的議决
1. 譴 責偽博士未 經同意於 禁 制令生 效 前私自將培小戶
口 250 萬存入某律師行作訴訟用途。
2. 因需查証某些浸聯條文，暫時凍結其理事身份，所有
浸聯及附屬機構職務暫停， 待查証後再議。

章子 惠  籌 委 會 主 席（ 溫 哥 華 ）

第五屆世界培正同
學日大會後記

第 五 屆 世 界 培 正 同 學日大 會 已 於八 月十二日至 卄
日，分別在加拿大溫哥華及多倫多順利舉辦完畢。一切
情景，仿 如昨天。非常感謝來自世界各地培正學長、學
姊、學弟及學妹 們的熱情參加盛會及活動，穗港澳三校
校長們與各位老師及在校同學的積極參與及出席，令大
會生 輝 不少， 更 為大 會 的 開 幕及 閉 幕 典 禮 及 活 動 全 程
投入，完成了橫跨東西兩地連線活動之創舉，寫下一 個
美滿句號。

三年前 接受承辦溫哥華區大會之情 況，記憶猶新。
回想起 來，既喜悅又擔心。有幸得到各位會長的支持，
同 學 們 的 熱 烈 反 應， 正 好 一 鼓 作 氣， 籌 委 們 的 任 勞 任
怨、勞心勞力，群策群力，非常可貴。兩地籌委間之分
工合作，磨合協調，其中過程，更是充滿挑戰與機緣。

大 會平台除了提 供校 友聯絡同窗，增進 師生情誼，
共話當年之外，各地同學會會長互相交流會務，學校與
同學會之溝通訊息，關心母校之發展，更 是重點之一。
各項 公 開 學 術 專題 講 座 及 展 覽， 更備 受社區 人士之 關
注；而校長接受媒體之專訪，更引發海外華人對有關中
文教育議題之正面探索及反思。

歡 樂 的 時 光， 總 是 覺 得 太 促 短。 但 願 溫 哥 華 的 風
土， 可以 為 大 家 帶 來 美 好 的 回 憶。 大 會 的 一 切 活 動 安
排， 未 能 盡 善 盡 美， 敬希 各位學 長 多 多 包 涵 及 指 導 為
盼。 期 盼三年後 於 台北「 第六 屆世界培正 同 學日大 會」
喜見大家重逢。
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楊 東 權 ( 匡 社 )

加溫世界培正日 促成匡社同聚情！

八 月的盛夏正是加拿大溫哥華地區的好天氣，第五
屆世界培正同學日在八月十二日首先在加拿大東岸這美
麗的地區舉行。溫哥華地區包括溫哥華、列治文、本拿
比三個城市組成，世界培正同學日正日是在八 月十三日
整日於 列治文 的 Sheraton Vancouver Airpor t Hotel 
進 行。 這 次 世界 培正 同 學日提 供 世界 各地 培正學 子 一
個交流聯系的平台，我抓住這次到溫哥華一行可達到我
的兩個心願。首先在世界培正同學日這個良好的平台和
機會，促成我們級社匡社同學在八十高齡後聚會在一堂
共敘同窗情，使我們更熱愛培正母校，鼓勵學弟學妹 們
特別年青就讀培正的學子 們，希望他們更上一層樓後來
居上，對國家 及世界有更 大的貢獻，榮耀我們的主；其
次 是 能 和 居 住 在 本 拿比 的 大哥 一 家 見 面團聚， 大哥在
數年 前 搬 離 居 住 六十 年 的 加 拿大 多 倫多， 搬 至在 大 學
任 教 授 的 幼 子 一 家 附 近， 我 雖曾多次 到多 倫多探 望 大
哥，我也曾多次至溫哥華但這次是第一次和大哥在溫哥
華見面，盡菅只有幾日相聚和每晚我夫婦回到旅館睡眠

休息，但 總算了結在八十歲後團聚的第二個心願。這篇
文章著重報導第五屆世界培正同學日溫哥華區活動，特
別是和匡社有關的消息。今年一月開始當溫哥華世界培
正同學日公 佈大會的活動及地点時，我便首先和在美國
的匡社同學聯系參加溫哥华培正同學日提議。值得高興
的是 崔 家祥同學夫 人 願 意 負 責聯系北加州灣區的匡社
同學，首先要解決報名溫哥華培正同學日餐費只收加拿
大幣二百元的問題，因此我決定收取匡社同學寄來美金
支票，我收齊各位報名同學美金支票後，統一在銀行換
成加幣支票及填好同學日報名表，掛號快遞至溫哥華世
界培正同学大會報名處。很快在美國匡社同学及親友便
有近二十人參加，加上隨後 從香港及溫哥華地區共 有約
三十人。為了匡社同學在 八十歲後在加拿大 溫哥華的聚
會，期望在八 月十三日世界培正同學日的大會酒店場所
有一特別為匡社同學團聚的會議室，經住在美國波士頓
的匡社同學 梅小湄及住 在 溫哥華的張 燦 煜 夫 人 與培正
同學日主席章子慧聯系，大會特別安排一間講員缺席的

八月十三日晚大公宴由吳漢榆講解和我代表匡社江啟明送畫冊給同學日大會

大會記者訪問楊東權　 大會記者訪問楊東權(右一)及魯重賢(左一)
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教 室 免費供 給 匡社 使 用。此 喜訊 通 過 吳漢 榆 同學告 知
在 港 的 著名畫 家 匡社 同 學 江 啟 明， 江 啟 明 立 即 把 剛出
版的厚厚畫 冊“ 香港村落”交 托 給吳漢 榆學長，因 他不
能到溫哥華參加同學日大會，他希望我能代表匡社送此
畫冊表達匡社感謝同學日大會支持之情意。吳漢榆和我
商量 利 用我在 大 會代 表 美國 加州首府培正同學會 和溫
哥 華 培正 同 學會交 換會 旗 或 禮 物 時， 代 表 匡社 把 畫 冊
作為禮物送給大會。很可惜由於內子在培正同學日大會
當日身體不适，因此我為了照顧內子不能聽大會的講座
活 動及 大 會 安 排 的 教 室中匡社 的 聚 会。 但 感 謝 神 的恩
典當日大會請我參加早餐宴會時，溫哥华培正同學會會
長李子 揚 和 我 同 枱 坐我 旁 邊， 在 他 的 幫 助下 從 酒 店 穫
得 輪 椅 使 我 能 使 內子 坐在 輪 椅上參加 午宴 及 大公宴，
再 次 感 謝 神 的愛 護， 在 大公宴 時內子 雖 坐在 輪 椅上但
胃口不佳而不能享用豐盛的西餐時，坐我旁邊同枱的是
我 素不 相 識 的 培 英 校 友曾展 輝， 他 很 主 動 介 紹自己 是
加拿大別州的醫生，這次是剛搬至溫哥華居住，被一位
培正畢業的醫生同學邀請參加今晚大公宴，曾同學主動

診斷內子病情，並要求我們散會時留步，他會和邀請他
來 的 醫生 同 學到 附 近 藥 房買 藥 給 內子服 用， 我 很 感 謝
神 的愛 護 和 保守， 很快 他 從 外 面買了藥 片免 費 送 給 我
們， 培 英 校 友 彰 現 的愛心令 我 們 深 深 感 到主耶穌 的 大
愛 溫暖， 內子 的不適 雖 帶 來 很 多不便 及 失 去 一 些 同學
日活動的機會，但主的愛和同在深銘於心。

感謝從香港到溫哥華參加培正同學日活動的匡社同
學 郭少潔 和李 學 易伉儷， 盡 管 他 們 從 溫哥 華 回 歸 香 港
數年，這次特別為匡社同學聚會在八 月十二日中午先宴
請同學及親友，在食客滿座的但他們熟悉的敘香園酒家
中難得地席開三枱，食物點心皆精美絕倫，使多有白髮
的 匡社 老 同 學 盡 歡 共表 同窗 情 宜， 席 間 吳 漢 榆兄 把 江
啟明送出的“ 香港村落”畫 冊給 同學 們 傳閱，由於 我 是
由我 大哥楊 東 瀛 ( 偉 社 ) 及 嫂 開 車送我 至 敘 香 園， 當 我
大 嫂看 過 畫 冊 後 想 立 即購買 此 畫 冊， 當 我告 知此書 是
送 給 培正 同 學日大 會 的， 她 回 家 立 即 通 過 書店 訂 購 但
最 快 也要 在今 年感 恩節 才能 收 到。 我也 趁 機 用相 機 拍
攝各席匡社同學的相片留作紀念，在培正同學日活動開

二零一八年八月十二日在溫哥華世界培正同學日紅藍
之夜幸運海鮮酒家歡迎宴匡社同學合影

布斐餐後崔家祥夫婦及筆者夫婦

李學易、崔家祥、楊東瀛(偉社)

李國揚會長及楊東權

歡迎宴中匡社李
學易及吳漢榆

匡社梅林陳郭四
姓四女生

溫哥華地區匡社
同學及吳漢榆
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始 前夕令 匡社 同 學 錦 上 又 添 花， 在 此 筆 者 特別 提出 再
次多謝李學易伉儷的盛情，終生難忘！

八 月十二日晚餐是溫哥華世界培正同學日的紅藍之
夜 在幸 運 海 鮮酒家 的 歡 迎 宴， 下午五時 我 們 在 酒家 進
口處報到，拿到並掛上自己的姓名卡片上有已付餐費的
記号，匡社被安排在約有六十枱号中第七、八、九枱，
這三枱 号亦是 最 後 大公 宴 的 席 號。 由 於 中 午 匡社 同 学
聚會 很 難 拍下 匡社 同 學 的 合 影， 這 次我 抓 緊有 較 好 的
背景拍下包括有來自廣州匡社莫秀玲等同學的合照，可
惜的是 來自美國 的李宗 愷 及魯重 賢未 能 趕 到參加 歡 迎
宴。這張合照也是唯一的參加大會匡社同學合照，因在
八 月十三日我為了照顧內子再沒有機会拍下全匡社同學
合影。但我仍能拍下各枱匡社同學剪影包括在大公宴中
李宗愷及魯重賢的相片。參加第五屆世界培正同學日溫
哥 華 聚會 的匡社 同學 有 從 美 國 去的 崔 家 祥夫 婦、 常廣
原 夫 婦、 梅 小湄 夫 婦、 李宗 愷 夫 婦、 楊東權 夫 婦、 陳
慧珍、魯重賢、林藹芬、湯壽仁夫人，從香港去的李學
易夫 婦、 羅 啟 發、 吳 漢 榆， 在 溫哥 華 地 區 的張 傑 煜 夫

婦、 陳 兆 淦 夫 婦、 梅 慶 元 及 來自廣 州 的 莫 秀玲。 匡社
同學有 郭少潔夫 婦 在 敘 香園 的首 次相 逢午宴、幸 運 海
鮮酒家 的 紅 藍 之夜 歡 迎 宴、 同學日會 場 中午的 布斐 餐
及當晚盛大的西餐大公宴，總共四次在享用美食的席間
暢談各自的高見及別後的友情，除此外還有選擇聽取自
己感 興 趣 的 各種 講 座， 特別 是 要 聽 取 大家 熟 悉的 講員
吳 漢 榆兄 兩 次 語言及 詩 詞 專題 講 座。 在中 午 的 布 斐 餐
內子進食很慢，午餐 後大部人已散去時才見魯重賢珊珊
來 遲，這時三位香港 遠 來培正年青學妹大會記者，近 前
採訪我們，魯重賢趁機大談他的理論物理學觀點，因此
很可惜 我 都 不能 聽 取 及報導 各 講 座， 和到 教 室 捧 場 老
友 漢 榆兄 的 精 彩 專題 而要為此 致 歉。 我 最 後寫一首 詞 

“河滿子” 結束本 文 並表 達 我的情 懷，望 吳漢 榆兄 及 讀
者們指教：返 蹼歸真童心，白髮銀 絲年長，天若有情天
亦老！培正紅藍同窗，世界齊來團聚，校歌並肩高唱。匡
社 濃 情響應，加溫 笑 迎 歡 暢，學子多 情征 服 難！握手淚
眼相望，青春難返重生，今朝熱情再漲。

多謝李學易伉儷的盛情，敘香園酒家中難得地席開三枱，食物點心皆精美絕倫

第五屆世界培正同學日溫哥華聚會盛大的西餐大公宴 盛大的西餐大公宴第七枱有李宗愷伉儷

溫哥華地區匡社同學在第九枱 盛大的西餐大公宴第七枱有常廣原伉儷 羅啟發受外甥送來愛吻
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